

Alex Fusté

Chief Global Economist Andbank

Diario de la ruta arancelaria de la administración Trump

Ayer, 3 de marzo de 2025, la administración Trump implementó anunció medidas arancelarias que afectan a los principales socios comerciales:

- **Confirmación de aranceles a Canadá y México que entrarán en vigor hoy, día 4 de marzo:** Contrario a las expectativas de ciertos sectores del mercado que aún sostenían la posibilidad de una suspensión temporal de los aranceles aplicados a los países vecinos y a China, la administración Trump confirmó ayer que, a partir del **4 de marzo de 2025**, entrarán en vigor aranceles del **25%** sobre la mayoría de los productos importados de **Canadá y México**, con una excepción del **10%** para el petróleo canadiense. Estas medidas también están relacionadas con los esfuerzos para combatir el tráfico de fentanilo, como medida de presión para que las autoridades de ambos países controlen de forma más efectiva el flujo de esta sustancia (y sus químicos) hacia los EE.UU.
- **Aumento de los aranceles a los productos chinos, del 10% al 20%:** De igual forma, la administración pasa a implementar un arancel adicional del **10%** sobre todos los productos chinos, sumándose al 10% ya existente, elevando el total al **20%**.
- **Control a las importaciones de madera:** la administración ha iniciado una investigación en virtud de la Sección 232 sobre las implicaciones de seguridad nacional de las importaciones de madera, lo que podría conducir a nuevos aranceles sobre la madera y los productos de madera.
- **Propuesta de aranceles a la Unión Europea:** Se ha propuesto un arancel del **25%** sobre las importaciones de automóviles provenientes de la **Unión Europea**, argumentando desequilibrios comerciales. No tenemos una fecha exacta de implementación de esta hipotética medida.
- **Corea del Sur busca exenciones arancelarias,** y se suma al grupo de países que buscan negociar activamente la vía que evite la imposición de aranceles: El ministro de Industria de Corea del Sur, Ahn Duk-geun, visitó Washington para solicitar exenciones. Se reunió con importantes funcionarios estadounidenses, incluido el secretario de Comercio, Howard Lutnick, para fortalecer la cooperación bilateral en industrias estratégicas como la construcción naval y evitar así la imposición de aranceles.

Seguiremos de cerca la evolución de estas medidas para evaluar su impacto en la economía global y en los mercados financieros.